

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Peran Pos Bantuan Hukum (POSBAKUM) dan Pengaruhnya Terhadap Penanganan Perkara Sebagai Upaya Mewujudkan Keadilan (Studi POSBAKUM Pengadilan Negeri Kelas II Trenggalek)” ini ditulis oleh Ria Regita, NIM. 12103183125, Prodi Hukum Tata Negara (HTN), Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2023, dibimbing oleh Muksin, M.H

Kata Kunci: POSBAKUM, Penanganan Perkara, Keadilan

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pelayanan yang diberikan POSBAKUM Pengadilan Negeri Trenggalek masih lambat dalam pelayanannya terhadap masyarakat pencari keadilan, hal ini menyebabkan proses persidangan serta penanganan berkas perkara masyarakat menjadi terhambat dan banyak masyarakat yang mengeluh dengan lamanya pelayanan POSBAKUM pengadilan negeri trenggalek. Selain masalah pelayanan, fasilitas yang kurang memadai menjadi keluhan masyarakat yang merasa tidak nyaman ketika sedang berada di dalam ruang POSBAKUM negeri trenggalek.

Fokus Penelitian Ini Tentang Peran Pos Bantuan Hukum (POSBAKUM) Dan Pengaruhnya Terhadap Penanganan Perkara Sebagai Upaya Mewujudkan Keadilan (Study POSBAKUM Pengadilan Negeri Trenggalek) dengan pertanyaan sebagai berikut: 1) Bagaimana pelaksanaan layanan pos bantuan hukum (POSBAKUM) sebagai upaya mewujudkan keadilan bagi masyarakat di Pengadilan Negeri Trenggalek? 2) Bagaimanakah faktor penghambat pemberian bantuan hukum oleh POSBAKUM di Pengadilan Negeri Trenggalek?

Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui Bagaimana pelaksanaan pelayanan pos bantuan hukum (POSBAKUM) di Pengadilan Negeri Trenggalek sebagai upaya mewujudkan keadilan bagi masyarakat. 2) Untuk mengetahui faktor penghambat pemberian bantuan hukum oleh POSBAKUM di Pengadilan Negeri Trenggalek

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian hukum kualitatif yang bersifat deskriptif analitis. Penelitian ini menggunakan sumber data primer dan sekunder. Analisis data yang digunakan adalah teknis analisis deskriptif (*analysis descriptive*) dengan pendekatan Perundang-undangan (*statue approach*).

Hasil penelitian Peran Pos Bantuan Hukum (POSBAKUM) Dan Pengaruhnya Terhadap Penanganan Perkara Sebagai Upaya Mewujudkan Keadilan (Study POSBAKUM Pengadilan Negeri Trenggalek) 1) Pelaksanaan POSBAKUM di Pengadilan Negeri Trenggalek jika dianalisis berdasarkan aturan layanan yang terdapat dalam PERMA Nomor 1 Tahun 2014 Tentang Pedoman Pemberian Layanan Hukum Bagi Masyarakat Tidak Mampu Di Pengadilan sudah berjalan dengan baik dan sesuai aturan yang ada. Adanya POSBAKUM di Pengadilan Negeri Trenggalek sangat membantu masyarakat pencari keadilan, yang dibuktikan dengan terselesaikannya 40 kasus serta masih berjalan 10 kasus

dari total 50 kasus yang ditangani oleh POSBAKUM Pengadilan Negeri Trenggalek. 2) Hal yang menjadi hambatan dalam pelaksanaan POSBAKUM di Pengadilan Negeri Trenggalek yaitu keterbatasan petugas POSBAKUM Pengadilan Negeri Trenggalek, yang mengakibatkan pelayanan terhadap masyarakat menjadi lam dan kurang maksimal. Hambatan selanjutnya adalah sarana prasarana yang kurang memadai membuat petugas serta penerima layanan bantuan hukum menjadi kurang nyaman dalam pemberian konsultasi serta advis hukum di POSBAKUM Pengadilan Negeri Trenggalek.

ABSTRACT

The thesis with the title "The Role of Legal Aid Posts (POSBAKUM) and Their Influence on Case Handling as an Effort to Achieve Justice (POSBAKUM Study of Class II Trenggalek District Court)" was written by Ria Regita, NIM. 12103183125, Constitutional Law Study Program (HTN), Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung 2023, supervised by Muksin, M.H

Keywords: POSBAKUM, Handling Cases, Justice

This research is motivated by the fact that the service provided by POSBAKUM at Trenggalek district court is still slow in its service to people seeking justice, this causes the trial process and handling of community case files to be hampered and many people complain about the length of service at POSBAKUM at Trenggalek district court. Apart from service problems, inadequate facilities are a complaint from the public who feel uncomfortable when they are in the POSBAKUM room in Trenggalek.

The focus of this research is on the role of the Legal Aid Post (POSBAKUM) and its influence on case handling as an effort to achieve justice (Study POSBAKUM Trenggalek District Court) with the following questions: 1) How is the legal aid post (POSBAKUM) service implemented as an effort to achieve justice for the community in Trenggalek District Court? 2) What are the inhibiting factors in providing legal assistance by POSBAKUM at the Trenggalek District Court?

The objectives of this research are: 1) To find out how the legal aid post (POSBAKUM) service is implemented at the Trenggalek District Court as an effort to achieve justice for the community. 2) To determine the factors inhibiting the provision of legal assistance by POSBAKUM at the Trenggalek District Court

The research method used is qualitative legal research which is descriptive analytical in nature. This research uses primary and secondary data sources. The data analysis used is technical descriptive analysis using a statutory approach.

Results of research on the role of legal aid posts (POSBAKUM) and their influence on case handling as an effort to achieve justice (Study POSBAKUM Trenggalek District Court) 1) Implementation of POSBAKUM in the Trenggalek District Court if analyzed based on the service rules contained in PERMA Number 1 of 2014 concerning Service Delivery Guidelines The law for underprivileged people in court has been running well and in accordance with existing regulations. The existence of POSBAKUM at the Trenggalek District Court is very helpful for people seeking justice, which is proven by the resolution of 40 cases and 10 cases are still ongoing out of a total of 50 cases handled by POSBAKUM at the Trenggalek District Court. 2) The thing that is an obstacle in implementing POSBAKUM at the Trenggalek District Court is the limited number of POSBAKUM officers at the Trenggalek District Court, which results

in service to the community being slow and less than optimal. The next obstacle is that inadequate infrastructure makes

مستخلص البحث

البحث الجامعي بعنوان "دور مركز المساعدة القانونية (POSBAKUM) وتأثيرها على المعاملة مع القضايا كجهد لتحقيق العدالة (دراسة POSBAKUM لمحكمة مقاطعة ترينكاليك من الدرجة الثانية)" كتبها ربا ريجيتا، الرقم الجامعي . ١٢١٠٣١٨٣١٢٥، قسم دراسة القانون الدستوري (HTN)، بجامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أكونج 2023، تحت الإشراف موكسين، الماجستير.

الكلمات الإشارية : POSBAKUM، معاملة القضايا، العدالة

كانت خلفية هذا البحث هي أن الخدمات التي تقدمها POSBAKUM في محكمة مقاطعة ترينكاليك كانت لا تزال بطيئة في تقديم الخدمات للمجتمع الذين يسعون إلى العدالة، وهذه تسبب في عملية جلسة المحاكمة ومعاملة ملفات القضايا لدى المجتمع تكون مزدحما واشتكي العديد منهم من بطئ الخدمة في POSBAKUM كمحكمة مقاطعة في ترينكاليك. سوى مسألة الخدمة، فإن عدم كفاية المرافق أحد من شكوى المجتمع الذين يشعرون بعدم الارتياح عندما يكون في غرفة POSBAKUM في ترينكاليك.

يركز هذا البحث على دور مركز المساعدة القانونية (POSBAKUM) وتأثيرها على المعاملة مع القضايا كجهد لتحقيق العدالة (دراسة POSBAKUM لمحكمة مقاطعة ترينكاليك) مع الأسئلة التالية وهي: 1) كيف ينفذ مركز المساعدة القانونية (POSBAKUM) في جهد تحقيق العدالة للمجتمع بمحكمة مقاطعة ترينكاليك؟. 2) كيف العوامل الممتنعة في تقديم المساعدة القانونية لدى POSBAKUM بمحكمة مقاطعة ترينكاليك؟

أهداف هذا البحث هي: 1) لمعرفة كيفية تنفيذ خدمة مركز المساعدة القانونية (POSBAKUM) بمحكمة مقاطعة ترينكاليك كمحاولة لتحقيق العدالة للمجتمع. 2) لمعرفة العوامل التي تمنع تقديم المساعدة القانونية من قبل POSBAKUM بمحكمة مقاطعة ترينكاليك.

منهج البحث المستخدم هي البحث القانوني النوعي وبطريقة الوصفي التحليلي. يستخدم هذا البحث مصادر البيانات الأولية والفرعي. وأما تحليل البيانات المستخدم فهو التحليل الوصفي (*analysis descriptive*) باستخدام المنهج القانوني (*statue approach*).

نتائج البحث على دور مركز المساعدة القانونية (POSBAKUM) وتأثيرها على معاملة القضايا كجهد لتحقيق العدالة (دراسة POSBAKUM كمحكمة مقاطعة ترينكاليك) (١) إذا حللت بناءً على قواعد الخدمة الواردة في القانون الدائرة رقم 1 لعام 2014 فيما يتعلق بإرشادات تقديم الخدمات للفقراء أن تنفيذ POSBAKUM بمحكمة مقاطعة ترينكاليك يسير بشكل جيد ووفقاً للقوانين الحالية. إن وجود POSBAKUM في محكمة منطقة ترينكاليك يساعد جداً للمجتمع الذين يسعون عن العدالة، كما ثبت من خلال حل 40 قضية وما زالت مستمرة ١٠ قضايا من إجمالي 50 قضية التي ألقاها إضاء POSBAKUM بمحكمة مقاطعة ترينكاليك. (2) العوامل الممتنعة في تنفيذ POSBAKUM بمحكمة مقاطعة ترينكاليك هو قصر المحاماة لدى POSBAKUM بمحكمة مقاطعة ترينكاليك مما يؤدي إلى بطء خدمة المجتمع وندرة الاقتناء. وأما العوامل الممتنعة التالية فقصر المرافق اللائقة أو غير الكافية التي تجعل المحاماة والعميل أقل ارتياحاً عند تقديم الاستشارات والنصيحة القانونية في POSBAKUM بمحكمة مقاطعة ترينكاليك.